

Erik Schick

Département de kinésiologie — Faculté de médecine

Professeur à la Faculté de médecine depuis 1985, Erik Schick a pris sa retraite en janvier 2007. Natif de la Hongrie, il est diplômé en médecine de l'Université catholique de Louvain (Belgique). Il a suivi une formation en urologie à l'Université de Montréal pour ensuite effectuer un stage de recherche postdoctoral au Centre médical de l'Université de Californie à San Francisco.

Spécialiste de la physiologie de la vessie et de ses annexes, Erik Schick a été un pionnier dans le domaine de l'urodynamie à l'Université de Montréal, au Québec et au Canada. Il a fondé le Laboratoire d'urodynamie de l'Hôpital Notre-Dame et cofondé un même laboratoire à l'Hôpital Sainte-Justine. Il a également mis sur pied la section urodynamique du Service d'urologie à l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont. Il a d'ailleurs dirigé le Service d'urologie de cet hôpital durant 15 ans et a assumé en outre pendant quatre années le rôle de chef du Département de chirurgie.

Les recherches nombreuses d'Erik Schick, véritable clinicien-chercheur, ont fait l'objet d'articles dans les meilleures revues et de chapitres dans des livres traitant d'urologie. Il est aussi, avec le docteur Jacques Corcos, le co-auteur de quatre volumes de référence; le dernier de la série, *Textbook of the Neurogenic Bladder : Adult and children*, a obtenu en 2004 un prix décerné par la British Medical Association, catégorie Urologie. En 1994, lors de son congrès annuel, l'Association des urologues du Québec lui a remis le premier Prix de recherche clinique pour ses travaux sur la sensibilité urétrale. En 2005, il a reçu la Médaille de carrière des mains du doyen de la Faculté de médecine. Au fil des ans, il n'a eu de cesse de communiquer le fruit de ses recherches lors de conférences aux niveaux national et international.

Erik Schick fait partie de l'*International Consultation on Incontinence*, un organisme créé par l'Organisation mondiale de la santé et regroupant environ 200 experts dans le domaine de l'incontinence. Il était président du Comité scientifique de l'*International Continence Society* lors de son dernier congrès en 2005. Il est aussi expert auprès de la Corporation professionnelle des médecins du Québec, du Fonds de recherche en santé du Québec et de l'Institut de recherche en santé du Canada, en plus d'être membre de plusieurs sociétés savantes.